



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Visitas guiadas en el Museo Regional de San Ramón

3 MAR 2009



Esta maqueta que se encuentra en las nuevas salas del museo representa el período Cartago, su construcción se basa en las investigaciones arqueológicas realizadas por Sergio Chaves, Patricia Rojas y Mauricio Murillo.

Los escolares de la zona de occidente pueden disfrutar de las visitas guiadas que ofrece el Museo Regional de San Ramón, con el objetivo de dar a conocer las raíces precolombinas e históricas del cantón ramonense.

Actualmente, el Museo cuenta con una Sala Precolombina, que sirve de aula para que los docentes de la zona le expliquen a los estudiantes las raíces de la región, donde hubo un cacicazgo muy floreciente.

Según la M.Sc. Flory Otárola, directora del Museo, esta sala está montada con lo que los antropólogos llaman “in situ”, en donde se encuentra una maqueta que representa un sitio arqueológico específico que hubo en San Ramón.

Otárola explicó que esta maqueta representa el período Cartago, que es la fase tardía donde ya han evolucionado más los indígenas, quienes cambiaron la ubicación de sus chozas y las alejaron de los ríos, dejando ese espacio para las siembras.

Para llevar a cabo el montaje de la sala, la directora del museo mencionó que se basaron en las investigaciones arqueológicas realizadas por Sergio Chaves, Patricia Rojas y Mauricio Murillo. Estas investigaciones señalan que los primeros pobladores se ubicaron en la zona entre Catarata y La Guaria varios siglos antes de Cristo.

Esta población se trasladó hacia el norte y a partir del año 300 d.C. se ubicaron en Bajo Matamoros y Piedades Sur. Después el crecimiento demográfico se desplazó hacia San Ramón, Volio, Concepción y San Juan.

Otra de las salas que se incluye dentro de las visitas guiadas que ofrece el Museo, es la del nacimiento de San Ramón, en donde se representa, la época en la que el blanco desplaza al indio y se empieza a formar la comunidad llamada en ese entonces Los Palmares.

Esta sala está representada por una casa de la época, en la que se reproducen diferentes espacios con los objetos antiguos que se utilizaban cotidianamente. Además, se encuentran fotografías antiguas del cantón ramonense e información sobre los precursores de la zona, los servicios que se ofrecían y la vida intelectual de personajes de la época.

Desde el inicio de clases los grupos de los centros educativos pueden hacer las visitas guiadas que ofrece el Museo. Otárola manifestó que se está trabajando para invitar a escuelas y colegios de la región a que realicen las visitas, pero las puertas están abiertas para que las personas interesadas se sientan con toda la libertad de coordinar las visitas al teléfono 2437-9851.

[Grettel Rojas Vásquez.](mailto:grettel.rojas@ucr.ac.cr)

Periodista Sede de Occidente

grettel.rojas@ucr.ac.cr